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Bezeichnung 

 
Herrichtung Schulgebäude und Sporthalle 
Verteiler                                                                                                                                         Tag 
 

Der Oberbürgermeister 14.07.2020 

 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
am 14.06.2018 hat der Stadtrat die Drucksache DS0182/18 Grundsatzbeschluss zur 
Herrichtung des leer stehenden Schulgebäudes am Standort P.-Neruda-Str. 12 als neuen 
Standort für die Gemeinschaftsschule „G.W. Leibniz“ sowie zur Kapazitätserweiterung 
für die IGS „R. Hildebrandt“, einschließlich Neubau einer Sporthalle beschlossen. 
 
Ich frage Sie in diesem Zusammenhang: 

1. Haben diese Bauarbeiten am Schulstandort P.-Neruda-Straße 12 bereits 
begonnen? Wie ist der Bauablauf zeitlich geplant? 
 

2. Welche konkreten Standorte wurden für die im Beschlusspunkt 3 genannten 2-
Feld-Halle geprüft und mit welchem Ergebnis? 

 
3. Wann ist mit dem Beginn und dem Ende der Baumaßnahmen der Sporthalle zu 

rechnen? (Bitte Bauplan inkl. Raum- und Funktionsplan und Bauzeitenplan 
beifügen.) 

 
4. Welche Fördermittel stehen zur Verfügung? 

 
 
Zur Anfrage F0115/20 – Herrichtung Schulgebäude und Sporthalle nimmt die Verwaltung wie 
folgt Stellung: 
 

1. Haben die Bauarbeiten am Schulstandort P.-Neruda-Straße 12 bereits begonnen? 
Wie ist der Bauablauf zeitlich geplant? 

 
Die Bauarbeiten für den genehmigungsfreien Teil der Arbeiten haben bereits begonnen. Die 
Baugenehmigung ist beantragt und befindet sich in Bearbeitung. Geplant ist die Fertigstellung 
des Schulgebäudes im III. Quartal 2021. 
 

2. Welche konkreten Standorte wurden für die im Beschlusspunkt 3 genannten 2-
Feld-Halle geprüft und mit welchem Ergebnis? 

 
Die Verwaltung favorisiert als Standort einen ehemaligen Sportplatz auf dem Gelände des TuS 
1860 Magdeburg-Neustadt e.V. an der Zielitzer Straße. Die Fläche ist mit mehr als 5.000 m² 
ausreichend groß und liegt in Nähe zum Schulstandort Pablo-Neruda-Straße. Andere 
sporthallentaugliche, schulnahe Standorte sieht die Verwaltung nicht. 
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3. Wann ist mit dem Beginn und dem Ende der Baumaßnahmen der Sporthalle zu 
rechnen? (Bitte Bauplan inkl. Raum- und Funktionsplan und Bauzeitenplan 
beifügen.) 

 
Das VGV-Verfahren zur Bindung eines Planungsbüros soll 2020 durchgeführt werden. 
Vorbehaltlich erforderlicher Gremienbeschlüsse, Genehmigungen sowie möglicher 
Zuwendungsbescheide über Fördermittel, könnte frühestens 2022 mit dem Bau der Halle 
begonnen werden. Eine Fertigstellung wäre dann 2024 möglich. 
 

4. Welche Fördermittel stehen zur Verfügung? 
 
Für das Schulgebäude werden Mittel aus dem Förderprogramm „Richtlinie Schulinfrastruktur“ 
zur Verfügung gestellt. 
Für die Finanzierung der Sporthalle konnte bisher noch kein Förderantrag gestellt werden. Nach 
Informationen des Städte- und Gemeindebundes Sachsen-Anhalt beabsichtigt der Bund in der 
Weiterführung der Städtebauförderung 2021 die Erhöhung der Bundesmittel. Damit verbunden 
ist die Umsetzung eines neuen „Investitionspakt Sportstättenförderung“. Vorbehaltlich der 
Beschlüsse des Bundes und der noch abzuschließenden Verwaltungsvereinbarungen zwischen 
Bund und Länder plant die Verwaltung, einen entsprechenden Fördermittelantrag zu stellen. 
 
 
 
Stieler-Hinz 
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